

Werde Delegierte*r auf der Frankfurter Model United Nations Conference!

MainMUN 2024 vom 22. bis 25. Februar am Campus Westend der Goethe-Universität

Jedes Jahr beherbergt die Goethe-Universität ca. 250 bis 300 internationale Delegierte aus aller Welt auf der Main Model United Nations Conference (MainMUN). MainMUN ist eine viertägige internationale UN-Simulation für Studierende und Schüler*innen ab 16 Jahren. UN-Simulationen blicken auf eine lange Tradition zurück, die bis in die Gründungsjahre der eigentlichen Vereinten Nationen reicht. Die Frankfurter Konferenz MainMUN wurde im Jahr 2004 von Prof. Dr. Tanja Brühl an der Goethe-Universität ins Leben gerufen und wird zurzeit von Prof. Dr. Lisbeth Zimmermann betreut. Die Konferenz selbst wird von Studierenden der Universität organisiert und durchgeführt.

Das Konzept von MainMUN besteht darin, Teilnehmende mit der Arbeit der Vereinten Nationen vertraut zu machen. Sie schlüpfen dabei in die Rolle von Diplomaten*innen, repräsentieren ein UN-Mitglieds-



land in einem Gremium oder Organ der Vereinten Nationen und entwickeln mit anderen Delegierten Lösungsvorschläge zu aktuellen weltpolitischen Herausforderungen. Dabei treten sie aktiv für die Positionen und Interessen des zu repräsentierenden Staates ein. Auch soziale Kompetenzen sind hierbei gefordert, denn die Delegierten müssen verschiedene Ver-

handlungstechniken zur Kompromissfindung zwischen teils konkurrierenden Staaten anwenden. Ferner hilft MainMUN mit seinem Charakter als internationale Konferenz bei der Vernetzung junger Menschen aus verschiedenen Ländern.

Auf der Konferenz im Februar 2024 werden die folgenden Komitees simuliert: UN-Generalversamm-

lung (GA), UN-Sicherheitsrat (SC), UN-Wirtschafts- und Sozialrat (ECOSOC), UN-Kommission für Verbrechensverhütung und Strafrechtspflege (CCPCJ), Internationale Atomenergie-Organisation (IAEA), der Arktische Rat und ein Krisenkomitee, in dem die Außenminister*innen der simulierten UN-Mitgliedsstaaten vertreten sind. Darüber hinaus werden auch einige NGOs und die Presse simuliert, sodass ebenfalls die Möglichkeit besteht, die Rolle eines*r Journalist*in einer Presse-Delegation einzunehmen. Die kommende MainMUN steht unter dem Motto: Empowering Voices in a diverse world. Der Fokus liegt daher auf der verstärkten Einbindung verschiedenster Minderheiten, die im gängigen UN-Diskurs oft zu kurz kommen. In diesem Zusammenhang organisiert das MainMUN-Team ein Expert*innenpanel, auf dem die Delegierten an einer Diskussionsrunde mit eingeladenen Sachkundigen teilnehmen können. MainMUN hat sich über

die Jahre als wissenschaftlich anspruchsvolle Veranstaltung etabliert, bei der die fachliche Expertise stets in den Mittelpunkt gestellt wird. Das Themenspektrum der Komitees orientiert sich dabei an der Schwerpunktsetzung der Vereinten Nationen.

Neben der inhaltlichen Debatte ermöglicht MainMUN den Delegierten ebenfalls, sich auf den Abendveranstaltungen zu vernetzen. Jedes Jahr werden verschiedene Aktivitäten neben der Konferenz angeboten, wie beispielsweise eine Führung durch die EZB, ein Sektempfang oder ein typisch hessischer Abend in einer Apfelweirtschaft. Highlight am letzten Abend der Konferenz ist der Delegates Dance, während dem letzte Versuche unternommen werden können, die „politischen Gegner*innen“ von den eigenen Standpunkten zu überzeugen, bevor am Sonntag standesgemäß über die Resolutionen abgestimmt wird.

Camilo Hernandez, Secretary General

ANZEIGE



FREUNDE
DER UNIVERSITÄT

Werden Sie ein Freund.

Wir fördern Zukunft seit 100 Jahren.

Unterstützen auch Sie Forschung und Lehre an der Goethe-Universität!

VEREINIGUNG VON FREUNDEN UND FÖRDERERN
DER JOHANN WOLFGANG GOETHE-UNIVERSITÄT
FRANKFURT AM MAIN E.V.

www.vff.uni-frankfurt.de